

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

## Bibliografía mallorquina

Miquel Durán.—Flors de Roella.  
aplec de poesies.—Inca 1922.

Prologado por Miguel Ferrá con una bella y exacta presentación del autor, que en Mallorca no la necesita, por cierto, ante ningún lector capaz de interesarse por nuestras letras, acaba de salir en Inca, pulcramente impreso, este nuevo libro de versos mallorquineses. Todo el que sabe leer en mallorquín, conoce entre nosotros el nombre de Miguel Durán, y recuerda con amor aquellos pacientes caracoles de «Ca-nostra» persistiendo con patriótica constancia en la tarea que se impusieron de *treure banya* todos los sábados al conjuero de la tradición y de la lengua, por tantos olvidada. Todos sabíamos, y podía haberse afirmado aún antes de aparecer sus primeros versos, que la pluma que escribía aquellas columnas y movía aquellas campañas, no podía ser ajena a la composición de renglones uniformes y simétricos, que es como define cierta gente a los versos, y que el corazón que los dictaba era un corazón de poeta. De este poeta, aislado en su hogar y en sus diarias tareas, comprenden la obra seleccionada y reunida armónicamente las páginas claras de este libro, cuya aparición nos complacemos en saludar con todo el afecto que merecen el autor y su intrínseco artístico valor.

Es un libro de sencilla poesía sentimental, inspiración apartada de toda otra menos prístina fuente de poesía, trasegada, en cuanto a la forma, con tendencias populares que derivan directamente de la personalidad misma del autor; es decir, sin pretensiones de artificiosa orfebrería literaria, aunque sin apartarse nunca de los claros principios formales que, con el deber de seguir fieles a las características de nuestra poética, clásica ya, no veríamos sin disgusto olvidados en libros salidos de nuestra isla. Miguel Durán, a quien ganaría seguramente el corazón antes que el entendimiento esa voz secreta e inefable del genio de la fidelidad al propio espíritu, que sólo llegan a percibir claramente los que se entregan, y que en nuestra tierra proclamamos tan alto la naturaleza, la lengua y el arte a una, ha cantado por ese impulso a la canción que pone en sus fieles

amadores nuestro idioma vernacular, tan vivo que casi diríase que les da hecha la canción, premiando encima su devoción con el clero don de poesía. Durán le ha alcanzado y bien puro a menudo. Abrid, por ejemplo, el libro por *El Perdó d'Assis*:

Els temples franciscans  
oberts com uns cors grans

La sombra augusta y suave de Mossen Cinto ciérnese sobre estos versos. Durán ha tenido, además de la voluntad de aprender, el acierto de saberse escoger con el mayor acierto sus maestros. Y, con lo en ellos aprendido, ha reflejado en sus versos la emoción de su alma ante la religión, ante el amor y el dolor, directrices de su inspiración. La cuerda del dolor humano ha vibrado con cálida afección en su lira, y ante la ara familiar se ha elevado como una ofrenda en *la memoriam* de sus sonetos. Buscad el XI, entre los mejores, que empieza:

Ja he deixat el dol del meu vestit  
i encara el cor en du qui l'ha plorada.

De sinceridad y buen sentido, de frescura campesina de grato y dulce encanto está lleno el libro; en cuya realización Durán, que no es ciertamente un erudito, ni maldita la falta que le hace, ha hecho como aquellos eruditos famosos de los primeros tiempos de la imprenta con sus remotos y pesadimosos incunables: el mismo se lo ha hecho todo, desde componer los versos hasta componer los tipos en las cajas. Y el placer que esto supone pareceme muy envidiable. Encender una hoguera, dicese en el prólogo, es cosa alegre y fácil; no lo es tanto conservar durante años un rescoldo. Miguel Durán, benemérito por tantos conceptos para los que apreciamos en todo su valor lo que el continuado esfuerzo de su labor personal representa, ha mantenido candente y vivo durante largos años el rescoldo de un sagrado fuego. Y de ese rescoldo se ha elevado, como un incienso, su poesía.

Juan Pons

Tarragona.

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

## Cosas de chiquillos

A semejanza de don Gil (citado en la fábula «La cotorra» del escritor ascético P. C. Fernández) que a todo respondía con su frase: ¡Pás! cosas de la edad! mi buen amigo Eusebio aplica también su muletilla hasta a diabluras de la chiquillería que, a mi entender, merecen algún correctivo más eficaz que sus insulsas lamentaciones. Es su fracesilla acostumbrada: *Bah! cosa de chiquillos*.

Animado grupo de muchachos está dibujando, en relieve, una numerosa constelación de barro en uno de los rótulos de la calle X.

—Que bien se aprenden la astronomía estos chicos, amigo Eusebio.

—Bah! cosa de chiquillos,

Una alba pared, recién construida, ostenta un largo e irregular pentágono de carbones de diferente grueso y en un extremo un monigote de circulares formas y dedos abiertos en toda dirección.

Al indicar con mi índice la obra que revela a los futuros Apeles, mi amigo Eusebio no puede menos de exclamar encogiendo los hombros: *Bah! cosa de chiquillos*.

Dos mozalbetes se ensayan al tiro al blanco contra una de las nuevas lápidas de una calle del Ensanche, junto a otra ya hecha trizas por anteriores pedreas. Otro grupo, algo más lejos, tiene el inocente pasatiempo de arrancar el armazón de todos los faroles recién colocados y, por cierto, prodigados con efusión en la misma calle.

—Bah! cosas de chiquillos,

—¡Cuidado!... ¡Ah!... —grita mi acompañante al tiempo de ejecutar una grotesca y rapidísima danza para dejar libre paso a una chinita como el puño que rebotando

vino a interrumpir nuestra placida «conversa».

Procedía de uno de los grupos de chiquillería, émulos de nuestros antiguos honderos, que en los desmontes de la muralla, campean por sus respetos.

—Aquellos niños hácenme revivir la nostalgia de mis felicísimos tiempos infantiles.

—No comprendo.

—También como ellos; pero en vez de la calle junto a la llar, con mis primitos, jugaba al «volén, volén les campanes».

—Pero, hombre de Dios, si en el grupo que me indicas los chicos lanzan al aire sus perillas ensayándose a los prohibidos.

—¡.....!

—Vamos andando.

Accurcados en un zaguán un grupete se entretiene con los naipes. —Saben ya barajar e ignoran las primeras letras.

Lucha a brazo partido entre dos ganapanes rodeados de numerosos chicos y... mayores que presencian la lucha, impasibles, como si fuera riña de pavos.

—Bah! Pretendientes al premio de pugilato.

Fijate en aquella turba de rapaces, envalentonados con las risotadas de los transeuntes, que han quitado la gorra a aquel infeliz que ahora prorrumpen en palabrotas contra ellos.

—Bah! cosa de chiquillos.

Dicen que mi buen amigo Eusebio Tranquilino, el de la muletilla, ha sido propuesto a candidato para gobernador.

Mentor.

Palma, Enero de 1923.

## COMENTARIOS

Futbolomanía

Algo, en el pintoresco espectáculo de los horizontes callejeros, varía con los años, en medio de la invariable animación de los juegos infantiles. No sé lo que sería en tiempo de nuestros abuelos, pero en los nuestros hemos visto cambiar unas cuantas veces el preferido deporte; que también—¡iba a ser lo único que escapara a su tiranía!—van los juegos a la moda. Fue un día la pelota vasca, limpia y terrible como piedra de honda, haciendo frontones de todas las fachadas; otro, cuando empezó a hacer ruido en el mundo la aviación, a raíz de los experimentos de Wilbur Wright, la manía de los paracaídas multiformes y coloridos; más tarde, fué el famoso «diábolo» la ilusión general, y no daba uno dos pasos sin que se cerraran unos patillos en danza, han aparecido y desaparecido, en tornadiza veleidad, los clásicos trompos, los bolos, y, coincidiendo con el apogeo de los fulgurantes cometas de la tauromaquia, los callejeros remedos de la «fiesta nacional». Diríamos remediando la fórmula, respecto a los juegos populares: «¿varias? luego eres». Eres algo a lo que llegan pronto, porque el instinto de los pequeños es poderoso, las grandes ondulaciones que vienen de los grandes cambios. Eres algo profundamente significativo.

En nuestros días, no es la pelota vasca, ni el paracaídas, ni el diábolo, ni el trompo, ni los cuernos, la moda. No hay ahora más que un juego: S. M. el Foot-ball. A través de toda España, —y aún mejor diríamos a través de todo el mundo—en las capitales como en los pueblos, en los sitios más céntricos como en los barrios apartados, no se halla plaza, calle o trasecanón donde falten unos chicos dándole de patadas a un balón, unas veces silenciosamente, como quien cumple un rito, bulliciosamente otras, entrecruzándose a gritos la extranjera algarabía de una serie de voces técnicas. No hay pillete que no esté bien enterado de lo que sean «off-sides», «corners», «goal-keeps», «hands», aunque resulte casi imposible restablecer la identidad del concepto a través de las bárbaras destituciones del vocablo. No hay personaje de cinco a quince años que no esté dispuesto a probar en todo momento su capacidad futbolística, aunque sea en el guijarro trepeado al paso. Es la futbolomanía a todo trapo y a todas horas; en la calle y en el hogar. Es el pleno reinado de la patada. Y.

## La vida de George en Algeciras

Nuestro colega «El Debate» publica la siguiente información de su corresponsal en Algeciras:

«Algeciras.—15.—Al terminar Lloyd George su primera etapa en esta población, creemos interesante dar a conocer algunos detalles de su vida de descanso, pues él asegura que vino a descansar; pero es el suyo un reposo inglés, tan paradójicamente lleno de actividades, que a nosotros, meridionales abúlicos, nos asombra.

Se levanta a las ocho, trabaja; nos aseguran que trabaja intensamente, en un precioso gabinete del hotel, con amplios ventanales frente a la bahía en cuyo fondo se asienta Gibraltar. Almuerza frugalmente—como el turista inglés más modesto—y luego pasea; grandes paseos a pie que rinden a los policías españoles encargados de velar por su seguridad. En alguno de esos paseos llega hasta la ensenada de Getares, herradura bellísima de playa tapizada de arena brillante, cuya dilatada extensión rayan las muchedumbres pescadoras «jalando» de los copos, y en cuya punta Sur la factoría de «La Ballenera Española» levanta sus columnas de humo, producto de la cremación de los grandes cetáceos cazados a diario.

Otras veces pasea a caballo hasta escalar la gran altura de Pelayo, atalaya magnífica desde la que Ceuta y Sierra Bullones parece que han de poder cogerse con las manos. Otras veces sale en automóvil, y otros días, en fin, discurre tan sólo por los bellos y extensísimos jardines del regio hotel en que se hospeda.

Con el pueblo ha tenido poco contacto; sólo dos veces pasó por sus calles. Eso sí, no hay comerciante que no asegure estuvo en su comercio, ni algecireño que deje de jurar haberlo visto.

Del alcalde de la ciudad no recibió la obligada visita, y el buen pueblo, que sabe adivinar y que lamenta esa falta de cortesía, pone en labios de Lloyd George la especie de que Algeciras tiene un clima excelente; tan excelente como síncios sus alrededores. Verdad es que la cortesía no había de tapar lo que a Lloyd George acredita el observador justísimo.

Con Gibraltar mantiene relaciones diarias. En la Secretaría Colonial (especie de Gobierno civil) de aquella plaza se recibe su correspondencia, y desde allí suele telegrafiar diariamente a la metrópoli.

Ayer ha llegado un representante del «Daily Mail» para obtener fotografías de la vida de Lloyd George en España. Se ve que no le olvidan en Londres.

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

## ¡VIVA LA LIBERTAD!...

De disidencia en disidencia, unos periodistas que trabajaban en «El Liberal» se fueron a fundar «La Libertad», y en estos días dejaron «La Libertad» para fundar «El Diario del Pueblo».

¡Pobre pueblo! Todos los periódicos citados afirman que se publican para defenderle; pero a lo que dicen los que marchan de uno a otro ni esos periódicos defienden al pueblo, ni se preocupan de él, ni les interesa más que para tomarle como cabeza de turco.

Bajo las palabras de «democracia» y «libertad», que son palabras huecas y sin sentido real en las columnas de esos diarios, hay negocios, egoísmos personales, ambiciones políticas de bajo vuelo. Y hay que creerlo, porque quienes lo dicen han convivido en el seno de esas publicaciones, y si van de una en otra es porque en las que dejan se engaña y se burla al pueblo... y a los redactores.

Registrada la frase de madame Roland, el último de esos diarios—por ahora—dice, refiriéndose al otro: «¡Ay libertad, libertad; cuántos crímenes se cometen en tu nombre!»

Y comienza una campaña de escándalo para describir a las gentes cuántos y cuáles son esos crímenes que en nombre de la libertad se perpetran.

Nos los sabemos de memoria. No son crímenes como los que cometió el terror, haciendo funcionar la guillotina. Aquí no se

guillotina a nadie todavía. Son crímenes de otra índole, crímenes incruentos, crímenes para cuya realización se emplea una pluma frágil; pero de los que resulta víctima el pueblo en sus intereses y en sus derechos. Así lo aseguran los que redactan—por cierto en muy mal castellano—el nuevo periódico, cuyo primer número no pudo salir por impedirlo la policía, y cuyo tercer número tampoco ha salido por estar el director en la cárcel a consecuencia de lo publicado en el segundo.

Porque, eso sí, como la publicación va encaminada a contar cosas de un ministro inspirador y dueño de «La Libertad», «La Libertad», periódico, en vez de recoger el guante, arremete contra la libertad principio doctrinal del liberalismo, y en nombre de la libertad impide la libertad de imprenta del novísimo periódico liberal, que reniega de la libertad, en cuyo nombre se comete el crimen de meter en la cárcel a quien necesita estar libre para liberalmente poner de vuelta y media al más liberal de los políticos liberales, al que pareciéndole poco llamarse liberal, se dice «de la izquierda liberal», para remachar su liberalismo.

¡Es mucha libertad toda esta! Pero de ella se deduce una sola cosa: que la libertad de los liberales es un «camelo». Y que... ¡viva la libertad! es lo mismo que decir ¡viva la Pepa!

Madrid

Mirabal

FRANCIA Y ALEMANIA

## La ocupación del Ruhr

Comentarios

Lo que se cree en Alemania

Copiamos de una crónica de Alemania: «Nadie admite aquí que los franceses quieren seriamente ocuparse de las reparaciones o dirigir realmente para su provecho la vida económica del Ruhr, porque, de otro modo, hubieran esperado al 15 de Enero, fecha del pago de los 500 millones, valor de oro. Y no era imposible que Alemania pagara la cantidad, pues los industriales se habían puesto a la disposición del canciller Cuno. Pero no han querido esperar el plazo fijado, y con el pretexto de que se han cometido faltas en las entregas de carbón y madera, se verifica la ocupación militar de la provincia más industrial de Alemania, y paraliza así la vida económica de todo el país. Estamos seguros de que los fines verdaderos de Francia son políticos, y que consisten en la desmembración de Alemania, la separación de las provincias del Rhin y de gran parte de Westfalia, la creación, en fin, de una frontera económica y política entre la Alemania ocupada y la no ocupada. La frontera llegará a ser en pocos años la temible frontera entre Europa occidental y oriental».

Lo que dice la prensa francesa

París, 16.—La prensa francesa dedica largos comentarios a la actitud de Alemania ante la ocupación. Según le «Matin» el gobierno alemán no puede desconocer las consecuencias de su actitud. Los industriales alemanes, en espera de la ayuda inglesa o americana excitán a las masas. Resultará de ello que los territorios ocupados tendrán que ser mantenidos como garantías y que la Comisión de Reparaciones ante las moratorias

de Alemania elijirá las regiones alemanas que han escapado a la bancarrota.

La izquierda del Rhin gozaba de cierta autonomía económica. Unidos al Ruhr estos diez millones de alemanes pueden prescindir del resto de la nación y aún prosperar mientras contribuyen a las reparaciones. El gabinete alemán parece que en 24 horas ha reaccionado, puesto que ahora manifiesta, que en el conjunto de los aliados está dispuesto a discutir de nuevo la cuestión de las Reparaciones.

Si hay que buscar otra solución ésta ya está hallada. Consistirá en formar de la Renania y del Ruhr un estado-tapón, en donde los aliados podrán retirar su parte normal en los beneficios.

París.—Los periódicos aprueban la actitud de energía de los aliados ante las intranquilidades y maniobras del gabinete de Berlín, que todos condenan.

Para «L'Ére Nouvelle», Cuno practica el peor método: trata de provocar un catástrofe siguiendo las indicaciones de los grandes industriales, cuyos fondos se hallan en seguridad en el extranjero.

La mayor parte de los periódicos subrayan la importancia de la sesión de la comisión de Reparaciones de hoy. Se preguntan que actitud adoptará M. Bradbury ante los nuevos incumplimientos, no sólo voluntarios, sino manifestados de antemano por Cuno.

«Le Matin» dice que en los círculos oficiales se asegura que las decisiones eventuales del Reich hallarán al gobierno francés dispuesto a una respuesta inmediata. Añaden que todo está previsto para contestar a las amenazas alemanas con medidas apropiadas, ya se trate de trabajo, transportes o abastecimientos.

## Un mapa de Mallorca en relieve

En el Colegio de los Rdos. Padres Teatinos, hemos tenido ocasión de ver un mapa de Mallorca, de gran tamaño, en relieve, discretamente construido por aquella Comunidad. Tanto su tamaño como la exactitud y abundancia de detalles hacen de dicho mapa una obra única y digna de los mayores encomios.

Mide 1'85 m. en cuadro, y está hecho según los datos del mapa del Estado Mayor del Ejército. Va encuadrado en hermoso marco alrededor del cual figuran, perfectamente dibujados, los escudos de los pueblos de Mallorca. En un ángulo, se destacan, entrelazadas, las banderas española y mallorquina, ésta según los datos auténticos adoptados.

El relieve da la forma peculiar de todas las montañas y prominencias, en número de unos 500, con su altura equivalente respectiva. Lo mismo sucede con el llano, en el cual se han hecho, con escrupulosa precisión, todos los declives del terreno. Figuran todos los pueblos y aldeas con su estructura peculiar, las líneas férreas, carreteras, caminos vecinales, torrentes, etc.; y en la co-

ta todos los puertos, ensenadas y contornos; todo lo cual—unido al colorido apropiado que se ha dado a todos los detalles, y dado el tamaño del mapa—da al observador la impresión de una vista de Mallorca a ojo de pájaro, realmente sugestiva e interesante.

La escala horizontal es de 1 / 54.054 y la vertical (montañas) de 1 / 10.810.

Los materiales empleados son papel y cartón-piedra.

Como hemos dicho, se trata de una obra loable que gustará a los aficionados a esta clase de difíciles trabajos y a los amigos de nuestras cosas.

## Los cuerpos de seguridad y vigilancia

Publica la «Gaceta» la real orden siguiente del ministerio de la Gobernación.

S. M. el Rey (q. d. g.) se ha servido disponer:

Primero. Que se confirma la real orden de 10 de junio de 1920, por la cual se declaró que los funcionarios de los cuerpos de vigilancia seguridad tienen derecho, con arreglo a la ley de 22 de julio de 1908 y

su reglamento de 7 de septiembre del mismo año, a obtener la excedencia voluntaria por tiempo no menor de un año ni mayor de diez.

Segundo.—Que las excedencias voluntarias que se otorguen lo sean siempre en los términos establecidos, en la ley y reglamento antes citados correspondiendo al funcionario el derecho a solicitar su ingreso una vez permanecido en dicha situación un período de tiempo no menor de un año y no mayor de diez.

Tercero.—Que se consideren habilitados para poder reingresar, si así lo solicitan, en el servicio activo del Estado, los funcionarios de los cuerpos de vigilancia y seguridad que a partir de la vigencia de la real orden de 10 de junio de 1920 se hallen en situación de excedencia por tiempo mayor de un año, aunque aparezca otorgada aquella por un plazo determinado dentro del establecido por la ley de 22 de julio de 1918.

Noticias militares

Orden de la plaza.—Ayer se publicó la siguiente:

Para dar cumplimiento a la R. O. General de 5 de Noviembre, de 1921 (D. O. número 247) los días 20 y 21 del actual y en sus respectivos cuarteles tendrá lugar la re- vacunación antífica de los reclutas del último reemplazo incorporado y voluntarios pertenecientes al de 1922.

En dicho acto se observarán las instrucciones publicadas en la Orden de la Plaza del 25 de Enero del año próximo pasado.

Contra el juego

Ordenes del Ministro

El Gobernador civil recibió ayer un telegrama del Ministro de la Gobernación diciéndole que, siendo su propósito firme y decidido de que no se juegue a los prohibidos, le ruega de órdenes terminantes en tal sentido y que castigue duramente a cuantos infrinjan estas disposiciones, sea cual fuese la clase de personas que den lugar a ello.

El Sr. Gobernador, en vista del anterior despacho, reiteró ayer a los agentes de su autoridad sus anteriores disposiciones contra el juego.

El Sr. San Martín ha conminado con imponer duros castigos a los agentes que tengan la menor tolerancia en materia de juego.

El impuesto

de utilidades

Su Majestad el Rey ha firmado un decreto del ministerio de Hacienda sobre reglamentación de utilidades cuyo articulado es el siguiente:

Artículo primero. Las liquidaciones que en vía de revisión deban practicarse conforme a lo dispuesto en los artículos 26 y 27 del texto refundido de la ley reguladora de la contribución de 19 de octubre de 1920 y 22 de septiembre de 1922, competen a la Dirección general de Contribuciones.

Artículo segundo.—Las liquidaciones a que se refiere el artículo anterior serán reclamables, cualquiera que sea su cuantía, ante el tribunal gubernativo del ministerio de Hacienda, y se ajustará en lo demás a los trámites del reglamento del procedimiento económico-administrativo.

Artículo tercero.—El ingreso de las cuotas ingresadas y en su caso de las multas e intereses a que haya lugar, deberán hacerse en la tesorería de Hacienda de la provincia respectiva, dentro de los treinta días siguientes al de la rectificación oficial.

Artículo cuarto.—Las disposiciones precedentes serán aplicables a todas las liquidaciones a que se refiere el artículo primero, que se practiquen con posterioridad a la fecha de publicación de este real decreto.

Pronósticos del tiempo

Para los días que restan de la segunda quincena del presente mes hace Steijón los pronósticos siguientes:

El viernes 19, tendrá mayor importancia la depresión mediterránea, que formará secundarios en el interior de la Península. Por el influjo de estos elementos se producirán lluvias y nieves en la mitad oriental, principalmente en el N. y NE., con vientos del cuarto cuadrante.

Mejorará la situación en nuestras regiones el sábado 20, ejerciendo alguna influencia en el NO. la depresión que se señalará en las Islas Británicas.

El domingo 21, pasará por el mar del Norte la depresión de las Islas Británicas, originando secundarios en la bahía de Vizcaya y en el Mediterráneo superior. Ocasionalmente lluvias y nieves en el N. y NE. de la Península con vientos de entre SO. y NO.

El lunes 22, persistirá la depresión del mar del Norte, como también los secundarios referidos, que adquirirán mayor fuerza. Producirán lluvias y nieves en la mitad oriental, particularmente en el N. y NE., con vientos del cuarto cuadrante.

El martes 23, será más tranquila la situación atmosférica, sintiéndose un tanto en el N. y NE. la acción de la depresión de Escandinavia y mar del Norte.

Del 24 al 25, quedarán bajas presiones en el Mediterráneo y pasará una borrasca por las Islas Británicas y mar del Norte. Tiempo inseguro y algunas lluvias o nieves, singularmente en el NO., N. y NE., con vientos del tercero al cuarto cuadrante.

El viernes 26, se presentará una depresión en el Saco de Cádiz que ocasionará algunas lluvias y nieves en la mitad meridional, con vientos de entre NE. y SE.

Del 26 al 28, avanzará por el Cantábrico otra depresión, produciendo lluvias, principalmente desde el NO. y N. al centro, con vientos del tercer cuadrante.

Del 29 al 30, se hallará en el Mediterráneo la depresión del Cantábrico, y un centro borrascoso pasará por Dinamarca y el Báltico. Por la acción de estos elementos se registrarán algunas lluvias y nieves en la mitad oriental, especialmente en el NE., con vientos del tercero al cuarto cuadrante.

Mejorará el estado meteorológico en nuestras regiones el miércoles 31, quedando bajas presiones en el Mediterráneo que influirán en el NE. y Norte.

En la Casa de la Villa

Subastas

Por falta de licitadores, quedó ayer desierta la subasta para contratar el aprovechamiento de los pastos de las murallas.

Ayer, en el salón de sesiones, se celebró la subasta para contratar las obras de construcción del ramal de alcantarilla de la calle de Casa de España, con desagüe en la recién construida en la calle del Sindicato.

El tipo de subasta era de 3.296'27 pesetas en baja.

Se presentaron cuatro pliegos: de don Sebastián Crespi, quien ofreció ejecutar dichas obras por la cantidad de 2.630 pesetas; otro de don Francisco Morey, por la cantidad de 3.251 pesetas; otro de don Antonio Oliver Nicolau, por la de 2.885 pesetas, y otro de don Francisco Morey, por la de 2.960 pesetas.

La subasta fué adjudicada provisionalmente a don Sebastián Crespi, por ser su pliego el más ventajoso para los fondos municipales.

Presidió la subasta el Alcalde accidental, señor Buades, habiendo actuado de Síndico el señor Planas Garau.

Del mar

Ayer llegó el falucho «San Juan» procedente de Cabrera.

Para dicho punto ha salido hoy la gasolinera «J. C.».

De Valencia ha llegado hoy el vapor «Jorge Juan».

Esta noche deben salir los vapores «Mallorca» y «Jorge Juan», para Barcelona y Mahón, respectivamente.

Mañana es esperado el vapor «Rey Jaime I», procedente de Barcelona.

Para Ibiza y Alicante debe salir mañana el vapor «Bellver».

De Gibraltar llegó ayer el vapor «Mensajero».

Mercado de Inca

Almendrón, de 96'00 a 00'00 pesetas los 42'32 kg. (quintal).

Trigo, a 25'00 pesetas los 74'54 litros (cuartera).

Candeal, a 26'00 id.

Cebada del país, a 19'50 id.

Id. forastera, a 16'00 id.

Avena del país, a 13'00 id.

Id. forastera, a 12'00 id.

Habas para cocer, a 25'00 id.

Id. ordinarias, a 23'00 id.

Id. para ganados, a 00'00 id.

Maíz, a 30'00 id.

Frjoles, a 00'00 id.

Habichuelas (confits), a 67'00 id.

Id. blancas, a 65'00 id.

Garbanzos, a 00'00 id.

Cerdos cebados de 22 a 00'00 pesetas arroba.

Azafrán, a 0'00 id. onza.

El Alcalde de Petra y el juego

Con motivo de la correspondencia de Petra que publicamos hace pocos días, hemos recibido del señor Alcalde de aquella villa la siguiente carta:

«Sr. Director de CORREO DE MALLORCA.

Muy señor mío: agradezco a usted muy sinceramente sus benévolas frases que le merece mi actuación desplegada en persecución de los juegos prohibidos, pero desgraciadamente ha estimado el señor Gobernador civil que era yo directa y personalmente responsable de las infracciones que pudieran cometerse en tal materia, y me ha impuesto la multa de quinientas pesetas: por no entender que estuviese justificada tal sanción y además por ser contraria a las disposiciones legales, que previenen que los gobernadores se abstengan de aplicarla a los Alcaldes y concejales en este caso, limitando la multa a pesetas 37'50, sin exigirla de quinientas, he interpuesto recurso de alzada ante el Excmo. señor Ministro de la Gobernación.

Queda de V. muy suyo affmo. suplicándole inserte en su periódico el testimonio de mi gratitud, su atento s. s. q. e. s. m.—Carlos Horrach.

Palma 16 Enero de 1925».

De Manacor

Por los días de Reyes se celebraron en la iglesia del Sagrado Corazón las Cuarenta Horas que, todos los años, allí se dedican a su titular. Revistieron el esplendor y brillo acostumbrados; cantándose por la Rdo. Comunidad de Madres de la Pureza y otros valiosos elementos las misas de Angelis, Pío X y la Pastoralis de Botazzo, y predicando los correspondientes sermones el P. Fr. Lorenzo Caldentey, O. P.

Presidió la función final de la reserva del Santísimo el Rector de aquella iglesia, nuestro buen amigo Rdo. D. Juan Durán.

La popular novena de S. Antonio Abad en la iglesia parroquial se ha visto concurrida como pocos años, atraídos los fieles por la palabra elocuente y saturada de prácticas enseñanzas del Rdo. don Antonio Artigues, presbítero de Felanitx.

La fiesta religiosa resultó espléndida en dicha iglesia, mas el tiempo desapacible y la lluvia deslucieron la bendición de animales realizada por la tarde.

Se está montando el andamiaje en la esbelta torre campanario de la parroquia, para el arreglo definitivo de la monumental escalera de doscientos setenta y nueve escalones por donde se pondrá subir con toda comodidad a aquellas elevadas alturas; pues dicha torre mide la friolera de setenta y cinco metros.

Quiera Dios conceder a nuestro incansable Pérroco, Rdo. don Rafael Ignacio Rubí, vida suficiente para ver terminada la obra magna de la catedralicia parroquia.

—El Doctor Canetti dió aquí el lunes y ante numeroso público una conferencia de propaganda de los baños de sol, ponderando las condiciones excepcionales que reúne Porto-Cristo para la cura Heliomarina, y ensalzando las bellezas estupendas de nuestras Cuevas «del Drach» y «Dels Hams» y se extendió discutiendo largamente sobre las ventajas que para la salud y la vida nos ofrece el astro rey, y sobre el ejemplo que nos dan en este punto naciones de Europa y los Estados Unidos.

El señor Canetti escuchó merecidos aplausos, sobre todo al final de su discurso.

Manacor, 18 Enero de 1925.

En la Audiencia

La vista de ayer

Ayer se celebró en esta Audiencia la vista de la causa instruida por el Juzgado del distrito de La Lonja contra C. P., acusado del delito de estafa.

Representó el Ministerio público el abogado fiscal sustituto don Jerónimo Massanet, y defendió al procesado el letrado don Alejo Corbella.

El señor Fiscal retiró la acusación contra el procesado.

En consecuencia, se suspendió la vista.

Notas de sociedad

Boda

Se celebró anteayer, en la Iglesia Parroquial de San Miguel, en la Capilla de Nuestra Señora de la Salud, la unión de la bella señorita Julia Engroñat con don Jaime Rama. El enlace fué bendecido por el Rdo. don Juan Engroñat, Vicario de dicha parroquia y primo de la desposada.

Apadrinaron a la novia, sus hermanos políticos don Onofre Rotger y don Tomás Muntaner, y al contrayente, su hermano don Bernardino y su tío don Manuel Oliver.

Los contrayentes, a quienes deseamos muchas felicidades en su nuevo estado, salieron para Lluç, donde pasarán los primeros días de su enlace.

Peticion de mano

Ha sido pedida la mano de la bella y simpática señorita Francisca Abrines Seguí para el joven médico de Selva don Jaime Estelrich.

La boda se celebrará en breve.

De viaje

Esta mañana han llegado de Valencia, a bordo del «Jorge Juan», don Antonio Miralles, don Emilio García, don Manuel Gómez, don Ramón Poyeda, don Fernando Fluxá, don Arturo Rosselló, don Gabriel Gual, don Antonio Botella, don Luis Barberá, don Francisco Costa, don José Latorre, don Juan Marsal, don Salvador San Juan y don José Blanes.

Fallecimiento

Ha fallecido la anciana señora doña Margarita Porcel de Clar, quien, por sus virtudes, gozaba de la consideración y el cariño de cuantos la trataban.

D. E. P.

Reciba su familia, especialmente su esposo, don Gabriel Clar, y su hijo político nuestro estimado amigo don Miguel Serra Benassar concesionario de la sección de anuncios de este periódico, la expresión de nuestro sentido pésame.

Vida deportiva

De foot-ball.—Concurso «Copa Mallorca»

Mañana por la tarde, a las tres, jugarán en el campo del Alfonso XIII, los primeros «teams» de las sociedades «Metalúrgica» y «Monteipio» del Arrabal de Sta. Catalina.

Como ambos «clubs» son de los que llevan mejor puntuación en el Concurso, el partido ha despertado grandísimo interés.

En honor de Costa y Llobera

Sesión necrológica

La Congregación de María Inmaculada dedica a su antiguo congregante el egregio poeta Costa y Llobera una sesión necrológica que tendrá lugar en el Teatro Principal el 28 del corriente, a las once y media de la mañana, con arreglo al siguiente programa:

«Himne a Nostra Bandera (Gelabert) per l'Orfeó Mallorquí.

Primera part

I, Prolusión, por don Jerónimo Massanet Sampil.—II, Resignación, Poesía de don A. García Rover.—III, A la memoria del lltre. fill de Mallorca Mossen Costa i Llobera, Poesía de D. M. Josepa Peña. IV, L'era d'Escorca, (Costa Llobera) per don Joan Ramis d'Ayreflor.—V, Per la mort de l'egregi poeta Miquel Costa i Llobera, Poesía de don Guillem Colom.—VI, Als joves, per don Andreu Caimari, Prev.—VII, Rumors del Bosch, (P. Coll) per l'Orfeó Mallorquí.

Segona part

I, Ofrena, parlament per don Josep Tous i Maroto, Mestre en Gay Saber.—II, En las Catacumbas, (Costa i Llobera) per don Jorge Andreu.—III, Al veneradíssim Mestre

Doña Margarita Porcel Mandilego
Falleció anoche a las ocho
DESPUES DE HABER RECIBIDO LA EXTREMAUNCION
Q. E. P. D.
Su esposo D. Gabriel Clar Oliver, hijas D.ª Magdalena y D.ª Margarita, hijo político D. Miguel Serra Benassar, hija política, nietos, hermanas, sobrinos, primos y demás familia, suplican a sus amistades una oración para el alma de la finada y su asistencia al rosario que se dirá a las seis de esta tarde en la iglesia de San Juan y seguidamente a la conducción del cadáver.
No se invita particularmente
El duelo se despiden en la iglesia.
No se recibe en la casa mortuoria.

PLATA MENESES
ARTÍCULOS PARA EL CULTO CATÓLICO
Servicios para Hoteles, Restaurants, Caf s, Bars.
Hállase en Palma el viajante de la misma casa, Sr. Abad, el cual admitirá toda clase de encargos en casa de los mismos Representantes en esta Isla.
Sres. Hijos de Bartolomé Gumbau
Única casa en España que por tener Patente puede fabricar la acreditada PLATA MENESES Madrid. (Desconfiad de las imitaciones.)

KRALAC-Leche en polvo
Sustituye con ventaja a la leche natural y similares
Pidase en Colmados y Droguerías

En Costa i Llobera, Poesía de D.ª M.ª Antonia Salvá, per don Josep Tous i Maroto.
IV, Oda a Horaci, (Costa i Llobera) per don Jeroni Massanet i Sampil.—V, En la mort del egregi cantor d'Horacianes, Poesía de don Joan Pons per don Miquel Ferrer.
—VI, L'Arpa, (Costa i Llobera) per don Joan Alcover, Mestre en Gay Saber.—VII, A Mallorca (Cerdó) per l'Orfeó Mallorquí.
Les localitats es donarán a l'Ateneu Marí (Montesión), del 24 al 26 de Gener de 10 a 12 del matí i de 6 a 8 del vespre, mediant la presentació d'aquesta invitació.
toda energía. Saludo todos cariñosamente.— Sánchez Guerra.
«Miguel Rosselló.
Palma
Formulado ante Gobierno energética protesta, deseando comunicarle grata solución. Saludo todos amigos afectuosamente.— Golcochea.
«Font Monteros.
Palma
Comuniqué sus dos telegramas al Presidente del Consejo y Ministro Gobernación; que pidió explicaciones; Gobernador.— Weylers.

La cuestión de la Alcaldía

Para ayer ya lo dijimos—estaba convocado el Ayuntamiento en sesión extraordinaria y en primera convocatoria para dar cuenta de dos oficios del Sr. Gobernador civil: uno participando el nombramiento, de real orden, de Alcalde de Palma a favor de D. Guillermo Forteza, y el otro ordenando se convocara a sesión extraordinaria para dar posesión al nuevo Alcalde.

A las once y cuarto, aproximadamente, estuvo en el Ayuntamiento el Alcalde saliente, Sr. Oliver y Roca, entregando al Secretario, Sr. Rosselló y Cazador, dos documentos: una comunicación diciendo que, hallándose, disponiéndose encargara de la Alcaldía el primer Teniente, y un certificado, suscrito por el médico Sr. Obrador, manifestando que el señor Oliver «padece supuración del oído derecho que le determinan fuertes dolores y sorders».

Seguidamente el Sr. Rosselló y Cazador, desde la Alcaldía, donde había reunidos buen número de ediles izquierdistas, se puso en comunicación telefónica con el señor Gobernador, a quien comunicó la indisposición del Sr. Oliver y Roca y haber recibido de éste los dos mentados documentos. El Sr. Gobernador dispuso se mandara recado al primer Teniente—D. Pedro Buades—para que se encargara de la Alcaldía.

En aquel momento daban las once y media, hora para la que estaba señalada la sesión. Y los ediles presentes se dirigieron al salón, donde había ya mucho público.

Ocupó la presidencia el Teniente de Alcalde don Antonio Moragues, y en los escafos de la izquierda se sentaron diecisiete concejales, todos ellos pertenecientes a las minorías. Los escaños de la derecha—los que ocupan los ediles que integran la mayoría mauro-conservadora-weylerista—estaban desiertos.

Abierta la sesión por el Sr. Moragues, el señor Secretario practicó el recuento de los ediles presentes. Como no había el número que exige la ley—la mitad más uno de la totalidad que forman la Corporación—, el señor Presidente manifestó:
—Como no hay número suficiente de señores concejales, no puede haber sesión. Esta, en segunda convocatoria, será pasado mañana, sábado, a la misma hora.

Acabado el acto, se repartió entre los ediles presentes la convocatoria para la sesión de mañana.

Más tarde acudió al Ayuntamiento el primer Teniente, señor Buades, quien se encargó, accidentalmente, de la Alcaldía.

Se han recibido, sobre el asunto de la Alcaldía, los siguientes telegramas de contestación:
«Socias. diputado.
Palma.

Veo su telegrama. No me sorprende por mil motivos el desafiado. Reclamo de él con

En el Museo Arqueológico

DIOCESANO

Fr. Sebastián Rubí dió anoche su anunciada conferencia sobre la interpretación de la escritura jeroglífica.

Sabido es que la clave para la interpretación de lo que durante siglos nadie había podido descifrar, fué el hallazgo de la famosa lápida de Roseta, encontrada en aquel punto por las tropas francesas en la célebre expedición de Napoleón a Egipto. La notable lápida, que más tarde fué a parar al Museo Británico, contenía una misma inscripción en tres escrituras diferentes: la jeroglífica, la demótica (género empleado por los antiguos egipcios) y la griega. Ello permitió que, por deducción, se llegara a descubrir el significado de la escritura jeroglífica, comprobándose más tarde que ésta no era simbólica, como se había creído, en vista de los objetos que reproducía, sino fonética.

El hallazgo de la lápida de Roseta fué un acontecimiento, y el trabajo de cuantos se dedicaron a estudiarla culminó en el sabio y paciente orientalista Champollión el Joven, a quien se debe verdaderamente la interpretación del jeroglífico egipcio que venía intriguando a los estudiosos, desde el siglo XVII.

Con profusión de detalles y mediante proyecciones explicó el conferenciante tan interesante tema, digno de ser vulgarizado.

Al final de su trabajo, el conferenciante aludió al notabilísimo descubrimiento que acaba de ser registrado en Tebas, que comprende, entre otros objetos, una caja de papiros, que seguramente nos revelarán aquella remota época que se supone coincida con la de Moisés—y ello será posible gracias a los trabajos de Champollion, que ahora hace un siglo—el primer centenario se conmemoró el verano último en la Sorbona—logró descifrar el jeroglífico.

El conferenciante fué aplaudido al final de su trabajo.

El M. I. señor don Antonio Alcover felicitó al conferenciante y manifestó su deseo de que llegue algún día en que un nuevo Champollion logre descifrar el único monumento de la primitiva lengua ibérica: la lápida hallada cerca de Castellón, escrita en signos que parecen griegos y romanos a la vez.

La próxima conferencia se dará el próximo viernes, en vez del jueves, y correrá a cargo del Rdo. don Andrés Caimari, versando sobre Costa y Llobera.

UNA TACITA de Café Llofriú
después de las comidas favorece maravillosamente
LA DIGESTIÓZ

# CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA

## Desde Madrid

### Notas sueltas de Marruecos

Madrid, 19 (1'00)

#### Las averías del «Laya»

Melilla.—El cañonero «Laya», además de las averías que tiene en la hélice, tiene rotas varias planchas. En breve, se dirigirá a Cartagena para ser reparado.

#### Miseria en el campo rebelde

Melilla.—Las noticias que se reciben del campo rebelde acusan que reina en el mismo una gran miseria.

Los moros que vienen a la plaza para vender huevos tienen que recorrer diez y seis kilómetros.

Muchos indígenas perecen de frío por falta de ropas con que abrigarse.

#### En la zona oriental

Málaga.—Ha llegado el correo de Melilla conduciendo muchos jefes y oficiales del Tercio, entre ellos el comandante Franco.

Todos ellos han marchado a Madrid. Interrogados, antes de partir, por los periodistas, manifestaron que en Melilla reina tranquilidad. Sólo en las avanzadas el enemigo acecha, pero todo está preparado para repeler cualquier agresión de los indígenas.

### La Bolsa

Madrid, 19 (1'00)

#### Cotización de ayer

Interior contado.	70'85
Interior fin de mes.	00'00
Amortizable 5 por 100.	97'25
Amortizable 4 por 100.	91'00
Banco de España.	589'50
Compañía Tabacalera.	245'00
Francos.	42'70
Libras.	29'86
Exterior.	85'75
Marcos.	0'00
Liras.	00'00
Dólares.	6'44
Coronas.	00'00
Francos suizos.	120'00

### Habla el hijo

#### de Silvestre

Madrid, 19 (1'00)

Tiene la seguridad de que su padre murió. El hijo del general Silvestre que está actualmente en esta capital, ha manifestado, en una entrevista celebrada con un periodista, que tiene el pleno convencimiento de que su padre ha fallecido como lo brueba bien claro algunos testigos por él recogidos.

Dijo que había también recibido el fajín de general que usaba su padre, sorprendiéndole únicamente el perfecto estado en que la prenda se encuentra.

Sabe él que los moros conservan los cordones que su padre llevaba por ser ayudante del Rey.

Por último, el teniente Fernández se lamentó de que no hubiese aparecido el cadáver de su padre, fácil de reconocer—dijo—por las muchas cicatrices, y se dolió de las muchas fantasías circundadas acerca del triste fin del general Silvestre.

### La ocupación del Ruhr

Madrid, 19 (1'00)

Los envíos de carbón.—Se paralizará el transporte en el Rhin

Berlin.—Comunican de Essen que el envío de carbones procedentes del Ruhr a Francia no ha aumentado con la requisita de vapores del Rhin realizada por las autoridades francesas.

Estas tampoco han obligado a los mineros de carbón a entregar las estipulaciones convenidas.

Esto conducirá a la paralización completa de los transportes en el Rhin puesto que los cargadores no se avienen a trabajar por cuenta de los aliados.

Por ahora no se habla de nuevos movimientos de tropas.

#### Dos torpederos franceses en Memel

París.—Contestando al llamamiento hecho a Francia por el Gobierno de Memel han llegado a aquellas agnas dos torpederos franceses.

#### Protesta del Gobierno italiano

París.—El Gobierno italiano ha protestado ante los aliados, de la presencia en Memel de un acorazado polaco.

#### Los insurrectos de Memel

París.—Se asegura que los insurgentes de Memel están dirigidos por el exdiputado prusiano Caigalat.

Explotación de bosques alemanes por los aliados

París.—Los Gobiernos francés, belga e italiano han acordado la explotación de los bosques alemanes de la orilla del Rhin.

#### Una protesta de Alemania

Berlin.—El Reich se propone dirigir una

nota a las potencias signatarias del tratado de Versalles, protestando de que Francia, en su ocupación de la zona del Ruhr, se haya excedido en 50 kilómetros de lo estipulado en aquel tratado.

### Los prisioneros de Axdir

Madrid, 19 (1'00)

El P. Revilla se ofrece para entrevistarse con ellos

Melilla. El P. Revilla intenta que, por parte de las autoridades españolas, se le den facilidades para llegar a Axdir.

Se ha ofrecido para entrevistarse con los prisioneros.

Los prisioneros gozan de mayor libertad.

#### —El aviador señor Pena

Málaga.—Se ha sabido que el aviador señor Pena que estaba prisionero de Abd el Krim, en Axdir, sigue estándolo, no habiendo recobrado la libertad, como se había dicho.

Has noticias que se han recibido de los prisioneros son debidas a que éstos gozan ahora de mayor libertad.

### Del Extranjero

Madrid, 19 (1'00)

#### El aniversario de Benedicto XV

Roma.—El próximo lunes, primer aniversario del fallecimiento de Benedicto XV, se celebrará una ceremonia fúnebre en la Capilla Sixtina.

#### Asistirá a la ceremonia S. S. el Papa.

#### Mussolini enfermo

Roma. Se halla ligeramente enfermo el jefe del Gobierno, Mussolini.

#### Los diputados socialistas italianos

Roma.—Se han reunido los diputados socialistas, en Monte Citorio, mostrándose disconformes en fusionarse con los comunistas.

#### Velero naufragado

Roma.—En Palermo zozobró el velero «Santander».

#### Perecieron ahogados cuatro marineros.

#### Triunfo de un boxeador español

París.—El boxeador español Teixidó ha vencido en un encuentro al campeón belga.

### Reunión de la Junta de Defensa del Reino

Madrid, 18 (16'00)

#### La preside S. M. el Rey

A las diez y media, se ha reunido en el Ministerio de la Guerra, la Junta de Defensa del Reino.

Como de costumbre ha presidido la reunión S. M. el Rey,

Han asistido a la misma el jefe del Gobierno, señor Marqués de Alhucemas, el Ministro de la Guerra, señor Alcalá Zamora, el Conde de Romanones, los señores Sánchez Guerra y Sánchez Toca, el señor Alendalazar, el Ministro de Marina, señor Silvela, el capitán general señor Weyler, el general Fernández Puente, los jefes del Estado Mayor Central de Guerra y Marina y el general Agar Secretario de la Junta.

La reunión terminó a las doce y media.

Los acuerdos, como de costumbre, se mantienen reservados.

Madrid, 19 (1'00)

#### Los asuntos que se trataron

A pesar de la reserva oficial, hemos podido averiguar que en la sesión de la Junta de Defensa del Reino celebrada ayer por la mañana, se trataron los siguientes asuntos:

El proyecto de reorganización del Estado Mayor Central.

Otro relativo a la recluta de la oficialidad en el Ejército de África.

Los reunidos acordaron la forma en que deben resolverse ambos proyectos.

Los Ministros que asistieron a la Junta han negado rotundamente que se hablara en la reunión de la provisión de la Alta Comisaría en Marruecos.

### El disgusto entre el Gobierno es grande

Madrid, 19 (1'00)

Comentarios al aplazamiento de la designación de Silvela para Alto Comisario interino

Ha sido comentadísimo el aplazamiento del nombramiento, con carácter interino, del Sr. Silvela, actual Ministro de Marina, para el cargo de Alto Comisario, que tenía que desempeñar durante la enfermedad del Sr. Villanueva.

Primeramente, creyóse que las dificultades para la designación obedecían a Marruecos.

Luego se ha sabido que se opusieron al nombramiento los Sres. Alba, Pedregal, Alcalá Zamora y Gasset, fundándose éstos en considerar que el intento podría acarrear el fracaso del Gobierno, si el Ministro de

sihnado fracasaba, toda vez que no perdía el carácter de Consejero.

El Conde de Romanones, en vista del giro que tomaba la discusión, propuso se otorgase un voto de confianza al Sr. Marqués de Alhucemas, quien, por tal motivo, se halla ahora en situación delicada para decidir.

Se atribuye la actitud de esos Ministros al propósito de evitar la preponderancia de las fuerzas democráticas en el Gobierno, o bien a deseos de revancha por la postergación en que los tiene el Marqués de Alhucemas en la campaña electoral.

El disgusto entre el Gobierno, por esta causa, es grande.

### La enfermedad de Villanueva

Madrid, 18 (16'00)

#### La mejoría persiste

El señor Villanueva está mejor. Ha habido esta mañana una nueva consulta de médicos.

Estos han comprobado que persiste la mejoría iniciada hace ya algunos días.

### El nuevo decreto de subsistencias

Madrid, 19 (3'30)

#### Disposiciones que contiene el decreto

En el Ministerio de Fomento se nos ha facilitado esta noche el texto del decreto del señor Gasset relativo a subsistencias, que fué aprobado en el último Consejo de Ministros.

He aquí en síntesis, lo que dispone el decreto:

Establece la creación de una Junta Central de Abastos, la cual estará presidida por el Gobernador de Madrid formando parte de ella el alcalde de la Corte y los Subdirectores de Obras públicas, Agricultura y Montes, lo mismo que representantes de los Ministerios de Hacienda, Gobernación y Trabajo, de las Cámaras de Comercio e Industria y Agrícolas, de la Asociación de ganaderos y elementos obreros.

Dispone también que en cada capital de provincia se creen Juntas locales integradas por las autoridades locales y representaciones obreras.

Dichos organismos procederán al examen de los precios de los artículos de primera necesidad, fijando el beneficio que debe resultar para el productor el intermediario y el expendedor.

Las confabulaciones que se descubran serán multadas en cinco mil pesetas.

Se podrá llegar incluso a la clausura de los establecimientos en donde se descubran aquellas confabulaciones aparte de la penalidad legal que pueda haber.

### Notas palatinas

Madrid, 18 (16'00)

#### La Reina

La Reina doña Victoria Eugenia ha estado esta mañana en el estudio del escultor Benlliure.

#### Los hermanos de la Reina

Esta noche regresan a Inglaterra los Marqueses de Carisbrooke, hermanos de doña Victoria Eugenia.

### Noticias varias

Madrid, 18 (16'00)

#### El Subsecretario de la Presidencia y los periodistas

Este mediodía, el Subsecretario de la Presidencia nos recibió a los periodistas, en ausencia del jefe del Gobierno, señor Marqués de Alhucemas, que se hallaba en la reunión de la Junta de defensa nacional.

El Subsecretario se ha limitado a manifestarnos que el Presidente del Consejo no había llevado ningún decreto a la firma del Rey.

#### Sin noticias

En los Ministerios de la Gobernación y del Trabajo no se nos ha facilitado este mediodía noticia alguna.

#### La «Gaceta»

La «Gaceta», en su edición de esta mañana, publica una real orden del Ministerio de Instrucción pública, concediendo carácter oficial al primer Congreso nacional de estudiantes, que se celebrará en Zaragoza los días 24 al 28 del actual.

Madrid, 19 (1'00)

#### Lo de los tesoros artísticos

El Nuncio de Su Santidad, monseñor Tedeschini se ha entrevistado con el Ministro de Hacienda, señor Pedregal.

En la conferencia se ocuparon en las disposiciones aduaneras en relación con el reciente decreto sobre tesoros artísticos.

#### Lloyd George en Sevilla

Sevilla.—Ha llegado a esta ciudad, procedente de Algeciras donde está invernando, el ex-jefe del Gobierno inglés Lloyd George.

Ha venido acompañado de su hija y de un jefe del ejército.

Se propone pasar algunos días en esta ciudad, donde visitará los principales monumentos.

Prensa Asociada

## Desde Barcelona

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

Barcelona, 19 (3'30)

#### Comisión que visita al Gobernador

Ayer tarde, una Comisión de la Cámara Mixta de la propiedad visitó al Gobernador civil, para decirle que las diferencias que vienen suscitándose entre los propietarios e inquilinos, son debidas, en su mayor parte, a las muchas agencias de alquiler pisos que hay establecidas en esta ciudad.

El Gobernador visitará las casas baratas de los periodistas

El próximo martes, el Gobernador civil, señor Raventós, visitará una de las barriadas de Casas baratas construidas por la Cooperativa de periodistas.

El conflicto con los obreros del «metro», continúa en igual estado el conflicto planteado por los obreros del metropolitano.

Las bases con las peticiones de aumento en los jornales fueron enviadas a Bilbao, donde reside el Consejo directivo de la Compañía.

#### Consejo de guerra

Se celebró ayer un Consejo de Guerra

contra un soldado de Sanidad Militar, que se dedicaba a la venta de cocaína.

El hecho fué considerado como un delito frustrado de atentado a la salud pública, condenándose al procesado a la pena de dos meses y un día de arresto mayor.

En la Audiencia.—Vista de un Juicio por homicidio

Se celebró ayer, por la mañana, en la Audiencia la vista de una causa por homicidio.

El Jurado condenó al procesado a ocho años y un día de prisión mayor.

El procesado, llamado Angel Pérez Nicolás, lo estaba por haber matado, estando en plena embriaguez, a Bartolomé Aguilar.

#### Sumario a punto de cerrarse

Está a punto de cerrarse el sumario instruido por el Juzgado de la Lonja con motivo de los sucesos del día 7 del actual en la calle de Puertaferrija entre algunos individuos del «requeté» y policías.

Palou Garí.

### Boletín religioso

MAÑANA

Santos.—San Sebastián, mártir, Patrón de Palma, I. P. en la Catedral.

Cuarenta Horas.—Concluyen en San Jaime dedicadas al Mártir de Jesucristo San Sebastián. Exposición a las seis, a las diez Horas menores y Misa mayor, en la que ocupará la Cátedra del Espíritu Santo el Rdo. P. Gabriel de Tarragona, Capuchino. Por la tarde, actos de coro, novena con sermón, procesión, Te Deum y reserva de S. D. M.

Otras Cuarenta Horas.—Continúan en San Felipe Neri, en honor de San Francisco de Sales y de los Beatos Juan Juvenal Ancina, Sebastián Valtré y Antonio Graci. Exposición a las seis y media, a las diez Misa mayor. Por la tarde, después del Rosario, Triduo con sermón por el Rdo. Padre Lorenzo Riera, Preósito de Congregación del Oratorio de Porreras.

Otras funciones.—En la Catedral Basílica, fiesta solemne costeada por el Excelentísimo Ayuntamiento en honor de San Sebastián, Patrón de Palma. A las nueve y tres cuartos, Prima, Tercia y Misa mayor en la que ensalzará las glorias del invicto mártir de Jesucristo el Rdo. señor don José Auba, Pbro. Por la tarde, a las cuatro y cuarto, se hará la procesión de costumbre.

En San Miguel, fiesta solemne también en honor de San Sebastián, mártir, Patrón de Palma. A las diez Tercia cantada y Misa mayor con sermón por el Rdo. señor don Juan Niell, Rector de San Juan. Por la tarde, Visperas y Completas.

Visita.—A la Divina Pastora, en las Capuchinas.

### Sueltos y noticias

Una sustracción

La policía practica pesquisas para detener a un individuo que se presentó en una casa cuya dueña guardaba la llave de otra habitación vecina pidiendo indebidamente se le entregara dicha llave.

Una vez ésta en su poder, fué a la referida habitación, de donde sustrajo unas 40 pesetas en metálico, unos pantalones y una americana.

#### Sobre expropiaciones

En el «Boletín Oficial» se ha publicado la siguiente circular del Sr. Gobernador civil:

«Acordada por el Ayuntamiento de Palma la expropiación de una finca consistente en planta baja y alta señalada con el número 15 en la calle de la Iglesia del Molinar de Levante para dar mayor anchura a la calle de Santueri, con el fin de facilitar el tránsito por la misma, en cumplimiento de lo prevenido en el art. 12 del Reglamento de 10 de Marzo de 1881 para la aplicación de la Ley de expropiación forzosa, se publica el presente edicto en el «Boletín Oficial» con el fin de que en término de diez días se formen sus reclamaciones».

#### A Capuchinos

Han ingresado en Capuchinos varias mujeres por promover escándalo en la vía pública.

#### Denuncia

En Santa María, la Benemérita ha denunciado a un sujeto presunto autor de la sustracción de una manta.

#### Asistidos

Lo fueron ayer, en la casa de socorro del Ayuntamiento: Filomena Villa, de siete años de edad, de las extracción de un cuerpo extraño del oído derecho.

Juan Celía, de cuarenta y cuatro años, de una herida en el dedo medio de la mano izquierda.

Y Jaime Soberats, de diez y seis años, de una herida contusa en la ceja izquierda, producida por caída.

#### Calendario

De don Luis Karakadze y Fermonde, delegado en Baleares del «Banco Vitalicio de España» hemos recibido un artístico calendario, obsequio de dicha Compañía de Seguros.

#### Velada literario-musical

Esta noche, a las ocho, se celebrará una

velada literario-musical en la «Sociedad Instructiva Balear» (El Terreno), organizada por la Sección de Cultura, para solemnizar la apertura de curso.

Granos, bronquitis, herpes etc. Usar GOSIAS MADRES SULFUROSAS BAR Preventivas de la GRIPPE y enfermedades estomatológicas. Frasco 3 ptes.

### Caja Mútua Popular

Aviso importante

Se participa a todos los tenedores de Cédulas de participación al Contado, que para el pago de los cupones vencidos, pueden presentarlos al cobro en las Sucursales que tiene establecidas en las islas el BANCO DE PRESTAMOS Y DESCUENTOS como también en las Agencias que tiene establecidas (Representaciones Caja Mútua Popular).

El Inspector Delegado, José Masip.

### FOMENTO AGRÍCOLA DE MALLORCA

Por acuerdo del Consejo de Gobierno, se convoca a los Sres. accionistas a la Junta General ordinaria del corriente año que se celebrará en el domicilio social, Cifre 2, día 28 del mes actual a las doce y media.

En el vestíbulo de este establecimiento está de manifiesto la relación de los Señores accionistas que en virtud de los Estatutos tienen derecho a concurrir a la expresada Junta General, indicándose los votos que les corresponde emitir.

Palma 12 Enero 1925. El Presidente, Gerónimo Rius. Por A. del C. de G. Juan Vidal Srio.

### GREMIO DE MERCERÍA AL POR MENOR

Los síndicos y clasificadores participan a los Sres. Agremiados, que el reparto estará de manifiesto, los días 19, 22 y 25 del corriente, de 6 a 7 horas de la tarde, en casa del Síndico (Calle Sindicato, 44), y para el día 25, a las 8 de la noche, tendrá lugar la junta de agravios, en el mismo domicilio.

Palma 19 Enero 1925. El Síndico primero, Francisco Segura.

### GREMIO DE CORDELES Y SOGAS

Se pone en conocimiento de los señores que forman dicho gremio, que las listas del reparto para el próximo año económico de 1925-24, se hallarán expuestas los días 19, 20 y 22 del corriente, en casa del primer síndico Jaime Monserrat (calle Cordelería, 47) y la junta de agravios se celebrará en la Federación Patronal, día 25, a las ocho de la noche.

### Compraría

Mesa escritorio de lance, en buen estado y con su correspondiente sillón. Ofertas: Centro de Anuncios, P. de Sta. Eulalia. 10.

### HOMAS Y TACONES

para calzado

Escaleras de mano. Carretillas para transporte. Poleas de madera. Neveras.

#### Depósito

# Caja Mútua Popular

Sociedad Cooperativa de Ahorro y Crédito

Domicilio social en Barcelona: Gran-Vía Layetana, 11, pral.

La mejor, más segura y práctica y la más beneficiosa institución del ahorro:

CAPITAL SOCIAL SUSCRITO HASTA el 30 de junio de 1922

## Cincuenta y tres millones 247.073 pesetas

Cantidades pagadas a sus asociados que han vencido sus pólizas hasta la fecha

## Cuatro millones 701.167'54 pesetas

Operaciones de crédito mútuo realizadas con sus asociados hasta el 30 de Junio de 1922

## Catorce millones 655.803'07 pesetas

Se admiten suscripciones de cédulas pagadas a plazos y al contado divididas en las series siguientes:

Serie A. de pesetas 500  
 " B. de " 1.000  
 " C. de " 2.500

Serie D. de pesetas 5.000  
 " E. de " 10.000  
 " F. de " 25.000

El tenedor de estas cédulas pagadas al contado, percibe como mínimo un interés anual de 6 p. 8 a cobrar por trimestres vencidos. Tiene derecho a pedir en préstamo a la Sociedad hasta el 85 p. 8 del importe de su cédula, puede transferirla a tercero mediante endoso aceptado por la sociedad y después de quince años naturales completos, solicitar su amortización a la par de su valor nominal y en caso contrario tendrá derecho a cobrar un premio de 10 p. 8 por cada quinquenio, que, a partir de esta fecha, transcurra sin pedir su amortización. Para informes dirigirse en esta Capital al Inspector-Delegado

## Don José Masip

Plaza de la Constitución, 39, principal

En esquelas mortuorias y aniversarios y toda clase de anuncios, reclamos, comunicados, etc. etc. ca

## Correo de Mallorca

Dirigirse al

Centro de Anuncios

Plaza de Santa Catalina, 10 - Palma

### Úlceras varicosas

Antiguas de 8 años  
Curadas en un mes.



Ya desde las primeras semanas de tratamiento, la sangre se habrá regenerado completamente y desembarazado de todas sus impurezas. El aspecto congestionado de la piel no tarda en desaparecer, y un bienestar efectivo reemplaza a los picores, a la pesadez, al hormigueo. Y como la supuración se detiene, las úlceras pierden su carácter repugnante y se cierran prontamente. Las úlceras más graves las más antiguas, aun aquellas más desesperantes, no pueden resistir al

### DEPURATIVO RICHELET

remedio poderoso, infalible, para curar segura y rápidamente todas las enfermedades de la piel y de la sangre: Exemas,

Empeines, Granos, Enfermedades especiales de la pierna, Várices, Flebitis, etc.

A cada frasco acompaña un folleto ilustrado, en español, que contiene los nombres y direcciones de los farmaciales y droguerías que venden el medicamento en todas las buenas farmacias y droguerías. — Laboratorio L. RICHELET, de Sables d'Olonne, Francia.

### Servicios de la Compañía Transatlántica

LINEA A ANTILLAS, MEXICO, NEW-YORK-COSTA FIRME  
 El vapor Monserrát saldrá el 25 de Enero de Barcelona, el 26 de Valencia, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz para New-York, Habana y Veracruz.

El vapor Alfonso XIII saldrá el 17 de Enero de Bilbao, el 19 de Santander, el 20 de Gijón y el 21 de Coruña para Habana y Veracruz. Admite carga y pasaje para Costa Firme y Pacífico con trasbordo en Habana.  
 El vapor Buenos Aires saldrá el día 10 de Enero de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Colón, Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello y la Guayra. Se admite carga y pasajeros con trasbordo para Veracruz.

LINEA DE BUENOS AIRES

El vapor Reina Victoria Eugenia saldrá el 4 de Enero de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

LINEA DE FILIPINAS

El vapor saldrá el 16 de Cádiz el 17 de Cartagena, el 18 de Valencia y el 24 Barcelona para Port-Said, Colombo, Singapur y Manila, admitiendo pasaje y carga para dichos puertos y para otros puntos para los cuales haya establecidos servicios regulares desde los puertos de escala antes indicados.

LINEA DE FERNANDO POO

El vapor Cataluña saldrá el 15 de Enero de Barcelona con escalas en Valencia y Alicante, y de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Póo.

EXPEDICION COMERCIAL

El vapor Reina María Cristina saldrá el 16 de Enero de Bilbao, el 16 de Santander, el 17 de Gijón, el 18 de Coruña y el 19 de Vigo para Habana y New-York, admitiendo carga y pasajeros.

Además de los indicados servicios, la Compañía Transatlántica tiene establecidos los especiales de los puertos del Mediterráneo a New-York, puertos Cantábrico a New-York y la Línea de Barcelona a Filipinas, cuyas salidas no son fijas y se anunciarán oportunamente en cada viaje.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen Telégrafo sin hilos.

Agente en Palma, JAIME M. GRANADA, Plaza Antonio Maura, núm. 4

La Leche Condensada marcas

## La Payesa y La Paloma

Son las más ricas en natas, conservan todas las substancias de la leche fresca.

Por prescripción facultativa se elabora una leche condensada especial, para enfermos y niños.

De venta en Colmados, Farmacias y Droguerías y en la Fábrica. — Antonio Planas, 15.

Imp. LA ESPERANZA — Lonjets, 11. — PALMA

### Se vende

Una parcela de terreno edificable, junto al paseo K de la Playa, de 4 515 metros cuadrados de superficie por el precio de 60.000 pesetas. O la misma parcela en solares sueltos desde 15 pesetas el metro cuadrado.

Razón: Concepción 67-1.º de 9 a 11 y de 2 a 4.

### Huevos para incubar

y aves de diferentes razas. Servicios por riguroso turno. Precios gratis por correo.

Granja Barcino-Consell

### Se alquilan

Dos casitas, una en el Terreno y otra en La Victoria. Razón: Centro Anuncios.

### Nodriza

Joven de 26 años, sana, y con leche de 3 días, se ofrece para criar en su casa.

Informes: Antonio Olive, Sol, 18, Villafranca de Beniny.

### Se alquilan

Locales grandes y pequeños con agua para industria o almacenes.

SE VENDE un motor a gas Crossley casi nuevo de 9 a 10 H. P. y un molino h'ero para grano. «La Rosa Blanca» Protectora, 33



TELEFONO 3-6-7

## Línea Píntillos

SERVICIO AL BRASIL PLATA  
 Para Santos, Montevideo y Buenos Aires saldrá de Barcelona el último de Enero el vapor

### Balmes

Admitiendo carga y pasajeros para dichos puertos.

SERVICIO A LAS ANTILLAS Y ESTADOS UNIDOS  
 Para San Juan de Puerto Rico, Santiago de Cuba y Habana saldrá de Barcelona el día 24 de Enero el vapor

### Barcelona

Admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos y Canarias. NOTA: El vapor saldrá fijamente el día y la carga previamente comprometida se recibirá en lanchas los días y

Para más informes dirigirse al Consignatario de la Compañía en esta  
 Gabriel Mule, Marina, 62, Palma